
  
 

 

 

「甲賀市・湖南市方面の医療と歴史・文化を学ぶ」と題し、３月 1７日（木）の春期休暇期間を利用して、認定ＮＰＯ法人滋賀医療人育成協力機構及び滋賀県医師キャリアサポートセンターと協同で宿泊研修を実施

しました。コロナの影響により２年振りとなる研修でしたが、日帰りで実施し、本学学生 23 名（医学生 13 名、看護学生 10 名）が参加しました。 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

2022/3/17（木）

信楽の街散策 
「信楽陶芸村」にある登り窯を見学し

ました。店主の方に登り窯の説明して

いただき、タヌキの焼き物などの由来

について学びました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

紫香楽病院 
大野院長の挨拶のあと、金診療部長

から病院の概要について説明を受け

ました。中島教育担当看護師長より

重症心身障害児(者)の看護について

説明していただきました。 

最後に鳴門副院長より療育指導室の

見学をリモートで行っていただきま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

研修の様子は里親ＨＰにも詳しく掲載しています！！ 

地域里親学生支援のホームページ 

(http://www.shiga-med.ac.jp/~satooya/)をご覧ください！ 

 

光やアロマでリラックスできる

部屋など患者さんが生活する空

間を大切にされていると感じま

した。患者さんと接するときは

まず視界に入って自分がここに

いると示してからタッチング、

重心患者さんそれぞれの反応を

知るなど長く患者さんと関わる

中でそれぞれの患者さんの特徴

を知り信頼を築くとおっしゃっ

ていた点が印象に残りました。 
看護学科 第 4 学年 

◆勉強会◆ A 講義室（Zoom 配信） 

17:15～17:３5 講演・意見交換等 

講演：『地域における甲賀病院の役割、滋賀医大理事からみた地域医療』 

 公立甲賀病院 院長 辻川 知之 氏 

 

17:35～18:30 意見交換会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

水口病院 
與那城看護部長から病院の概要につい

て説明いただき、その後、病院見学を

行っていただきました。最後に青木院

長から挨拶があり、学生からの質問に

答えていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

公立甲賀病院 
辻川院長より病院の概要を説明してい

ただき、その後、医学科・看護学科の

２班に分かれて病院見学を行っていた

だきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

信楽散策では、話やバスからの景色か

ら、同じ滋賀県でも地域が違うと景色や

近所との交流が異なっているということ

を改めて理解することができました。 
看護学科 第 1 学年 こうせい駅前診療所 

佐々木所長から診療所の見学を行って

いただいた後、施設の概要について説

明していただきました。また、生協の

湖南甲賀支部の市川事務局長より、診

療所が出来るまでの経緯などを説明し

ていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生協組員の方と一緒に診

療所の運営やイベントの

企画をされていました。

佐々木先生の「境界をつ

くらずになんでも診る、

できる限りのことはす

る」という言葉がとても

印象的でした。 
医学科 第 1学年 

 

水口病院で印象的だったのは地域の住人とのか

かわりかたについてである。精神科の病院とい

うことで、昔は腫れ物のような扱いを受けてい

たが、現在では地域のお祭りの開催地となって

いるところを知り、医療と地域の関わり方の模

範例の 1 例を見ることができた。その職員の

方々のホスピタリティに触れて、それが可能に

なるのも頷けた。医学科 第 2 学年 

 

リハビリテーションが充実し

ていて、治療後に普段の生活

に戻ってもらうところまで意

識されていて、回復期への移

行の重要性を感じました。 
医学科 第 1 学年 

 

住民と意見交換を重ねて

作られた建物はかなり広

く、院内の動線も余裕のあ

る作りで、杖をかける場所

など細部まで気配られて

いました。また、病児保育

から高齢者向けの交流イ

ベント、働く世代に配慮し

た診療時間など、幅広い世

代に対して広義の医療が

届けられているなと感じ

ました。医学科 第 2学年 

 

研修を通して甲賀・

湖南地域が持つ歴

史や文化を知ると

ともに、その地の医

療体制や今の現状

について学ぶこと

が出来ました。実際

に現地に向かい見

学やお話を聞くこ

とで、これからの医

療を支える一員と

しての自覚を感じ、

もっと地域医療に

ついて学びたいと

いう気持ちが強く

なりました。 
看護学科 第 1学年  

地域散策では地元に根付いた産業を

中心に学ぶことができました。 
医学科 第 2 学年 

 

 

 

卒後も滋賀県にとどまり地域医療に関わ

っていくことになると思うので、今回の

研修で学んだ医療機関と地域住民との関

わり方を大切にしていきたいと思う。 
医学科 第 6 学年 

 

滋賀の中だけでも特色様々な病院があり、それぞれが住民

の方々のために機能連携していることを知ると、他の病院

の見学にも行ってみたいと感じました。医学科 第 2 学年 

 

http://satooya.shiga-med.ac.jp/
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